



FONDOS FEDER Y FSE 2014-2020 EN GIPUZKOA

El Consejo de Gobierno de la Diputación Foral de Gipuzkoa ha aprobado y ratificado con fecha 9 de febrero 2016 la lista de actuaciones que contarán con la financiación del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) y el Fondo Social Europeo (FSE), en el marco de los Programas Operativos del País Vasco 2014-2020.

A finales del año 2013 entró en vigor el conjunto de normas y actos legislativos por los que se rige el nuevo periodo de programación 2014-2020 de inversiones de la Política de Cohesión de la Unión Europea.

El paquete legislativo aprobado estableció unas normas comunes para los **Fondos Estructurales y de Inversión europeos** con objeto de conseguir un mayor impacto en el crecimiento y el empleo en las regiones europeas. Concretamente, la inversión en fondos para las regiones europeas quedó establecida en 325.000 millones de euros para el periodo 2014-2020.

Entre los **Fondos Estructurales y de Inversión europeos** se encuentran, entre otros, el **Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)** y el **Fondo Social Europeo (FSE)**.

El objetivo de estos fondos es cofinanciar inversiones en actuaciones que contribuyan a la consecución de los objetivos de la Política de Cohesión. Con objeto de planificar las inversiones de la Política de Cohesión en las regiones europeas la Comisión Europea ha negociado con los Estados la elaboración de los Programas Operativos para cada uno de los fondos estructurales, en los que se desglosen las prioridades y los objetivos de inversión en acciones concretas.

De acuerdo a las normas y criterios aprobados por el Parlamento Europeo para la distribución de los fondos y tras la aplicación por parte del Estado de los criterios de asignación, el País Vasco recibirá un total de 396,2 millones de euros para el periodo 2014-2020.

En ese contexto, el 65% del importe asignado al País Vasco (257,5 millones) se ha programado para cofinanciar actuaciones promovidas por las Administraciones públicas vascas. El restante 35%, si bien también será aplicado en el País Vasco, será gestionado por la Administración General del Estado.

Por otra parte, de los 257,5 millones de euros programados para el periodo 2014-2020 que cofinanciarán las intervenciones en el País Vasco, **186,4 millones de euros (72,4%) provendrán del FEDER y 71 millones de euros (el 27,6%) del FSE.**



Diputación invertirá 36,9 millones de euros en proyectos financiados al 50% por el Programa Operativo FEDER País Vasco 2014-2020

En el caso de FEDER, el Gobierno Vasco ha procedido a elaborar, con la participación de las tres Diputaciones, el **Programa Operativo FEDER País Vasco 2014-2020**. Éste cuenta con un presupuesto total de fondos FEDER de 186,4 millones de euros.

Por administraciones, el Gobierno Vasco gestionará el 70% de los fondos (130,6 millones), y las Diputaciones, el 30% restante (55,8 millones). En el caso de Gipuzkoa, los fondos FEDER ascienden a 18,4 millones de euros para el conjunto del periodo 2014-2020. Esto ha supuesto la necesidad de programar inversiones en actuaciones por importe de 36,9 millones de euros.

En el proceso de programación de los fondos FEDER en Gipuzkoa, la Dirección de Política Fiscal y Financiera (departamento responsable de FEDER en Gipuzkoa) ha contado con la participación de los distintos Departamentos forales, haciendo sus propuestas de intervención en el marco del Programa Operativo.

Como resultado de este proceso, la Diputación Foral de Gipuzkoa participa en el Programa Operativo FEDER País Vasco 2014-2020 con las siguientes líneas de actuación:

Objetivo Temático	Línea de actuación
2. Mejorar el uso y calidad de las TIC	• Servicios y aplicaciones para la e-Administración en Gipuzkoa
	• Nuevas plataformas tecnológicas para la Administración digital
	• Red Gipuzkoa Datos
3. Mejorar la competitividad de las pymes.	• Acompañamiento a la creación de empresas y NEBTs
	• Programa de consolidación y apoyo a la innovación en las pymes de Gipuzkoa.
4. Favorecer el paso a una economía baja en carbono en todos los sectores	• Adecuación de instalaciones de alumbrado en la N-1 y GI-20 (Variante de Donostia)
	• Desarrollo del Plan Territorial Sectorial de Vías Ciclistas de Gipuzkoa
	• Programa de ayudas para el fomento de las energías renovables en Gipuzkoa
	• Actuaciones para la mejora de la eficiencia energética de edificios públicos
	• Mejoras tecnológicas para la interoperatividad del sistema de tarjeta de transporte Lurraldebus
• Renovación de la flota de autobuses de Lurraldebus para mejorar su eficiencia energética	
6. Conservar y proteger el medio ambiente y promover la eficiencia de los recursos	• Actuaciones para la permeabilización de los cauces fluviales de los ríos



La aportación de Diputación a la Iniciativa PYME posibilitará préstamos por un volumen de casi 31 millones de euros

La **Iniciativa PYME** es un nuevo instrumento de financiación europeo destinado a mejorar la financiación de las pymes mejorando la cobertura de riesgos utilizando los fondos FEDER que tienen destinados cada región de Europa.

La aportación total para el País Vasco a través de esta iniciativa asciende a 12 millones de euros, que, por la aplicación del efecto multiplicador aplicado por el Banco Europeo de Inversiones (BEI) logrará movilizar alrededor de 94 millones de euros en créditos, con una previsión de alcanzar a alrededor de 810 pymes en el conjunto del País Vasco.

La **Diputación Foral de Gipuzkoa** ha aportado a esta iniciativa 989.279 euros provenientes de su asignación de Fondos FEDER, que unida a la aportación proporcional del Gobierno Vasco y la Administración General para Gipuzkoa, supone un volumen total de 3,9 millones de euros. Importe que, aplicado el efecto multiplicador del BEI para el País Vasco, podrá convertirse en **30,96 millones de euros en créditos para las pymes del Territorio**.

El FSE cofinanciará al 50% una inversión de 5,8 millones de euros para la promoción del autoempleo en Gipuzkoa

El Programa Operativo FSE País Vasco 2014-2020 cuenta con un presupuesto total, restada la aportación del País Vasco a la iniciativa estatal de Empleo Juvenil, de 54 millones de euros de fondos FSE.

El objetivo del Programa Operativo es mejorar la participación de las personas en el mercado laboral, incluyendo la promoción del autoempleo, mejorando la calidad del empleo y facilitando la inclusión laboral de las personas con discapacidad y desempleadas, así como aquellas excluidas socialmente o en riesgo de pobreza.

Una vez aprobado el Programa por la Comisión, el Departamento de Empleo y Políticas Sociales del Gobierno Vasco resolvió en enero 2015 promover la participación de entidades en régimen de concurrencia competitiva en el Programa Operativo. La Diputación Foral de Gipuzkoa acudió a dicha convocatoria, solicitando su participación con la presentación de la iniciativa "**Autoenplegua Sustatzen**" (*Promocionando el autoempleo*, en castellano).



La solicitud de la Diputación fue aceptada por el Departamento de Empleo y Políticas Sociales del Gobierno Vasco, otorgando el acceso a la cofinanciación del Fondo Social a la propuesta presentada, por un importe de **2.925.000 euros de fondos FSE (que supondrán una inversión de 5.850.000 euros)**.

El objetivo de la iniciativa "**Autoemplegua Sustatzen**" es apoyar y acompañar de forma personalizada en Gipuzkoa a las personas en sus procesos de desarrollo de proyectos empresariales y de creación de empresas fundamentalmente, a través del autoempleo.

La iniciativa, presentada por la Dirección General de Promoción Económica, habilita dos líneas de actuación:

- **TXEKIN:** Acompañamiento a proyectos empresariales en sus procesos de creación de empresas.
- **EMEKIN:** Acompañar y potenciar los procesos de creación de empresas promovidos por mujeres

Esta iniciativa viene a reforzar la estrategia *Gipuzkoa Ekintzailea* que abarca otras iniciativas en el ámbito de la creación de nuevas empresas: infraestructuras físicas y de apoyo, promoción de las NEBT's, instrumentos financieros de acompañamiento al emprendizaje que también cuenta con el apoyo comunitario de FEDER.